
RPI COULANGES / PIERREFITTERAPPORT DU CONSEIL D’ECOLE DU 2ème TRIMESTRELe mardi 7 mars 2023 - Coulanges
Présents :Mme Chambonnet, directrice école de Coulanges, enseignante CP-CE1-CE2Mme Perrod, directrice école de Pierrefitte, enseignante PS-MS-GSMme Feschet, enseignante école Pierrefitte CM1 – CM2M Thévenoux, maire de PierrefitteMmes Lamotte et Jardin, déléguées aux affaires scolaires de CoulangesMessieurs Tinet et Cailliatte, délégués aux affaires scolaires de PierrefitteMmes Caillatte, Desmolles, Andrys, représentantes des parents d’élèves élus
Absents excusés :M.IZANS, IEN de la circonscription de Moulins 2M Melin, maire de CoulangesM Bonnot, DDENMmes Dubuisson et Duret représentantes de parents d’élèves
1.POINT SUR LES EFFECTIFS :Effectif actuel : 55 élèves inscrits sur 3 classes

PS : 5 MS : 11 GS : 10 Maternelle : 26
CP : 3 CE1 : 4 CE2 : 5 Coulanges : 12

CM1 : 8 CM2 : 9 Pierrefitte : 17
Depuis le dernier conseil d’école : arrivée de 2 nouvelles familles (5 élèves) et départd’une famille (2 élèves) donc + 3 élèves.Nous ne sommes pas concernés par la carte scolaire pour cette année.
Prévision des effectifs pour la rentrée de septembre 2023 :PS : 10 MS : 5 GS : 11 = 26CP : 9 CE1 : 3 CE2 : 4 = 16CM1 : 5 CM2 : 8 = 13Des dossiers d’orientation ont été établis par les familles pour des élèves de GS. Leschiffres seront sûrement plus importants pour la maternelle. L’effectif sera plus autourde 28 élèves.Nous renouvelons notre demande d’avoir une astem sur la classe de Coulanges quipermettrait de scolariser des élèves de GS dans la classe de Coulanges. Dans ce cas là, larépartition serait changée.



Une demande d’achat de mobilier pour la maternelle sera faite à la mairie afin d’équiperla classe avec des tables individuelles/chaises et un nouveau tableau pour créer unenouvelle zone de travail dans la salle d’accueil.
2.EXERCICES DE SECURITE :Un second exercice incendie est prévu le jeudi 30 mars pour les 3 classes.
Bilan exercice départemental « attentat/intrusion ».Le jeudi 24 novembre, vers 14h, nous avons reçu l’ordre de la préfecture de déclenchernotre PPMS pour attentat/intrusion. Le système d’envoi de l’alerte par sms n’est pasefficace. Nous avons rarement nos téléphones personnels sur nous.L’exercice a donc démarré un peu plus tard. Pour la maternelle avec des enfants à lasieste, l’après midi a été chamboulé.Les classes de Pierrefitte (CM) et Coulanges étaient à la piscine. Pas de téléphone aubord du bassin donc nous n’avons pas pris connaissance de l’alerte. Les enfants n’ontpas été mis à l’abri. Les maîtres nageurs ne connaissaient visiblement pas le protocole demise en sûreté. Les chauffeurs de bus n’ont pas non plus été alertés.Bref cet exercice n’est pas concluant mais a permis de mettre en avant de nombreuxdysfonctionnements lorsque les classes sont à l’extérieur de l’école. Ces difficultés ontété remontées à notre hiérarchie.La mairie qui doit s’assurer de la mise en sûreté des élèves n’a pas mis en place leprotocole. Une information serait nécessaire pour que chacun connaisse son rôle.
3.EVALUATION D’ETABLISSEMENT ET PROJET D’ECOLE :Depuis la loi de 2019, toutes les écoles doivent subir une évaluation d’établissement tousles 5 ans. Nos écoles du RPI seront concernées l’année prochaine. Une fois cetteévaluation faite, il en découlera un nouveau projet d’école. Pour cette année, l’équipeenseignante doit réaliser un avenant.
A l’aide des documents fournis, et remaniés par l’équipe enseignante, un questionnaire aété transmis afin de réaliser une autoévaluation de notre école. Élèves, parents etpartenaires de l’école ont été invités à y répondre.
Il en ressort les points suivants :- Questionnaires parents : pour une grande majorité, le fonctionnement desécoles satisfait les parents, leurs enfants se rendent à l’école avec plaisir et sesentent en sécurité. La propreté des locaux et le fonctionnement de la cantinesemblent questionner les parents. La connaissance des représentants desparents d’élèves n’est pas acquise pour tous. La communication, via le cahierde liaison/l’ENT, le LSU/carnet de suivi, est efficace.

- Questionnaires élèves :o Pour Coulanges : les élèves aiment venir à l’école, travailler etapprendre de nouvelles connaissances et disent avoir de bonnes



relations avec l’ensemble des adultes de l’école. Cependant, 7/11 disentse sentir parfois ou tout le temps seuls ; 5/11 disent ne pas toujours sesentir en sécurité dans leur école et 8/11 constatent qu’il y a parfois de laviolence dans leur école. Ces derniers points ont soulevé desinterrogations auprès de l’équipe enseignante (temps scolaire ou péri-scolaire ; quels éléments d’insécurité ?) qui prend note de réaliser unquestionnaire plus précis l’année prochaine.o Pour Pierrefitte : Pour les CM, Ils sont tous satisfaits desinfrastructures(classe, cantine, transports scolaires). Si l’école rimeavec travailler et apprendre pour la très grande majorité, les copains et leplaisir font également partie des mots qui reviennent souvent. Il ressortque les enfants se sentent en confiance avec les adultes et avec leurscamarades. Ceci dit quelques points à étudier ressortent: 8/17 se sententmal à l’aise dans les vestiaires de la piscine, 5/17 affirment avoir subides menaces ou du chantage (mais qu’est ce que les élèves entendentdans le terme “chantage”) 7/17 affirment avoir été bousculés ou frappés(idem). 7/17 ne savent pas vers qui se tourner en cas d’agression àl’école et 5/17 en cas de difficultés à la maison. ces items seront à affinerlors du prochain questionnaire.
- Questionnaires partenaires de l’école : nous avons envoyé un questionnaireaux secrétaires de mairie, personnels de cantine, Atsem, personnels degarderie. Il en ressort des soucis de communication avec les enseignantes, avecles parents, et un manque d’intégration à l’équipe pédagogique.

L’équipe enseignante a donc pu se baser sur des éléments contextuels de l’école ainsique sur ces questionnaires pour établir l’avenant au projet d’école.
Voici les nouvelles ambitions fixées :– une amélioration de la communication avec le périscolaire.– information plus poussée au niveau des élèves sur le harcèlement, lesnuméros d’urgence– une communication plus poussée sur le fonctionnement de l’école,méconnu, pourtant réunions de début d’année peu suivies. Commentcommuniquer autrement? Attendus sur les devoirs (comment“apprendre” aux familles?...)Une lecture du PROJETD’ECOLE et des axes d’actions est faite.Le conseil d’école valide à l’unanimité ce nouveau projet d’école, qui sera remanié l’anprochain lors de l’évaluation des établissements.
4.ACTIVITES PEDAGOGIQUES COMPLEMENTAIRES (APC) CP-CE1-CE2 : 2 élèves sont pris en charge. Ils ont lieu le jeudi après la classe etsont consacrés à la maîtrise de la langue et auxmathématiques. CM1-CM2 : mardi 16h-16h30 pour les CM2 et jeudi 16h - 16h30 pour les CM1



des besoins en fluence ont été identifiés pour de nombreux E. Les plus en difficultésseront conviés aux APC. Depuis cette année, les directeurs d’école ne sont plus soumis à ces heures, MmePerrod se tient à la disposition de ces collègues si besoin.
5.RESEAUD’AIDE (RASED) : Au niveau de la maternelle, le RASED est intervenu pour réaliser des bilans envue de futurs orientations. A Coulanges, le RASED (maitresse E) intervient, deux fois par semaine depuis larentrée des vacances de février et jusqu’aux vacances de Pâques, pour aider une élèvedans ses apprentissages. Pas de RASED chez les CM
6.PROJETS PEDAGOGIQUES :Visite médicale : La visite médicale a été réalisée à Coulanges par l’infirmière scolairedu collège de Dompierre pour les élèves de CE2 et quelques CE1 les 14 et 18 octobre.
Ecole et Cinéma : Les élèves se sont rendus au cinéma de Dompierre sur Besbre levendredi 18 novembre 2022. Les maternelles ont visionné La farandole descouleurs (courts métrages) et Coulanges/Pierrefitte Ponyo sur la falaise de H.Miyasaki.La prochaine séance est prévue le mardi 4 avril. Les maternelles visionneront L’Odysséede Choum et Coulanges/Pierrefitte La vallée des loups de J.M.Bertrand.
Cross à Diou : 22/11/22 : pour les classes de Pierrefitte CM et Coulanges. Un article aété mis sur le blog de l’ENTBeneylu School.
Visite médicale MS : l’infirmière de PMI est venue voir des enfants dont le bilan enPS avait été compliqué (du fait de leur jeune âge) 29 novembre 22
Piscine : Les élèves de cycle 2 et 3 ont terminé leurs séances de natation le jeudi 8décembre. Les maternelles commenceront leurs séances le lundi 27 mars 2023 etjusqu’au lundi 26 juin. Nous remercions les parents volontaires qui nous accompagnent.
Journée de Noël : 16/12/22: les 3 classes ont été regroupées sur Coulanges où lesenfants ont pu assister à un spectacle de la Compagnie des Pêcheurs de Rêves financépar l’Association des Parents d’élèves.
La semaine de la Prévention MAE : Elle a eu lieu du 16 au 20 janvier 2023. Les 3classes ont participé à cette opération permettant aux élèves de se familiariser avec lesdangers domestiques et acquérir des réflexes pour y remédier.
Assistante d’anglais : 20/01/23 : nous avons eu la chance de pouvoir accueillir dans nosclasses Elisabeth, une jeune écossaise. Elle nous a fait partager la culture de son pays.



La semaine des mathématiques : Elle a lieu cette semaine, du 6 au 10 mars. Les 3classes participent. Des activités en lien avec les mathématiques sont proposées en plusdes séances habituelles.
Visite médicale PS : pas de date pour l’instant.Visite médicale GS: une date devrait être proposée rapidement.

Dates à retenir19/03/23 Petits déjeuner spectacle à Pierrefitte29 et 30 juin/23 : Voyage scolaire à Bellenaves01/07/23: fête des écoles à Coulanges
7.BILANCOOPERATIVE SCOLAIRE :On souhaitait faire un point sur la coopérative par rapport au financement du voyagescolaire. Nous partirons pour 2 jours, avec une nuitée, sur le site du Vert Plateau àBellenaves.Avec l’augmentation du nombre d’élèves, notre enveloppe budgétaire est plusimportante :55 élèves x 35e = 1 925e + 190e pour les adultes + 480e d’ateliers = 2 595e au lieu de2 490ele transport : 1 010esoit un budget total de 3 605euros.
Les opérations financières nous aident à boucler au maximum notre projet!Une participation des familles sera demandée. Nous l’estimons à 10euros par enfantcorrespondant à une participation aux paiements des repas.Le conseil d’école valide cette demande en ajoutant une demande d’un prix dégressifsuivant le nombre d’enfants par famille (2enfants 17euros/3 enfants 25euros).Le conseil d’école demande également que soit fait mention pour les familles quiseraient en difficulté d’une invitation à rencontrer les enseignantes pour trouver unesolution. Nous ne voulons pas que des enfants ne puissent pas participer à cause d’unsouci financier.
Pour rappel :Opération noël (grilles, objets) : 882,97eBulbes de printemps : vente pour 2 735e + un don 20e pour les écoles. Nous attendons lafacture pour connaître le pourcentage qui sera appliqué. C’est une très belle vente. Mercià tous.La prochaine opération sera une vente de ticket à gratter de tombola que nous lanceronscourant mai.Nous donnons ce jour les demandes de subvention aux 2 mairies et signalons qu’un maila été envoyé à l’association des parents d’élèves.
8.DIVERS/QUESTIONS DES PARENTS



Le maire de Pierrefitte a informé les membres du conseil d’école que le matérielnécessaire à la réparation des vélos en maternelle arrivait dans les prochains jours.
9.REMERCIEMENTS : A la mairie de Pierrefitte pour l’augmentation du budget des classes pour larentrée prochaine ainsi que pour les pièces des tricycles.

Prochaine réunion :Mardi 20 juin à 17h à Pierrefitte.
Lucie CHAMBONNET Marie PERROD


